

Le contrat ne va pas jusqu'à priver la Cité du droit de poser elle-même ou de permettre qu'il soit posé des tuyaux qui à l'expiration du contrat avec la Compagnie de Gaz de Montréal, seraient employés à fournir le gaz, et nous sommes d'avis que la Cité peut permettre qu'il soit posé des tuyaux à gaz sans violer le contrat actuel, pourvu que ces tuyaux ne servent pas à distribuer le gaz avant l'expiration du contrat.

Nous avons l'honneur d'être, Messieurs,
Vos humbles et obéissants serviteurs,

L. J. ETHIER,
J. L. ARCHAMBAULT,
Avocats de la Cité.

A. W. ATWATER,
Avocat Consultant.

* * *

Montréal, 15 septembre 1905.

A Son Honneur le Maire et aux Echevins de la Cité de Montréal.

Re Fourniture de gaz d'éclairage à la Ville et aux citoyens, à l'expiration du contrat actuel avec la Compagnie du Gaz de Montréal

Messieurs,

L'avis de motion suivant a été présenté au Conseil, le 12 juin dernier, par l'échevin L.-A. Lapointe, appuyé par l'échevin Bastien.

AVIS DE MOTION

"L'échevin L. A. Lapointe, appuyé par l'échevin Bastien, donne avis que, dans 30 jours de cette date, il proposera que soumissions soient demandées pour la fourniture du gaz d'éclairage à la Ville et aux Citoyens, et que la Commission des Incendies et de l'Eclairage reçoive instruction de préparer un cahier des charges à ce sujet; ce cahier des charges devant pourvoir à ce que la Ville fasse elle-même les travaux nécessaires pour l'installation des conduites à gaz et tous autres travaux, tels que construction d'usines, etc., et que l'argent nécessaire pour payer le coût de ces travaux soit avancé par les personnes ou compagnies qui obtiendront le contrat pour la fourniture du gaz, afin que lesdites personnes ou compagnies soient en état, à l'expiration du contrat actuel avec la Compagnie du Gaz de Montréal, de commencer sans délai à fournir le gaz à la Ville et aux Citoyens; et que, en attendant, les avocats de la Cité soient priés de donner leur opinion sur la légalité d'un arrangement de cette nature."

Nous avons l'honneur de répondre comme suit:

REPONSE

Au mois de novembre 1904, les avocats de la Cité ont déclaré, dans un rapport soumis au Conseil, que la Ville avait le droit de s'outiller pour fournir le gaz elle-même aux citoyens à l'expiration de l'arrangement du 15 novembre 1895 avec la Compagnie du Gaz de Montréal.

Il n'y a pas de doute que ladite Compagnie a obtenu un privilège pour poser des conduites à gaz dans les rues et ruelles de la Cité pendant 15 ans, à l'exclusion de toute autre personne, compagnie ou corporation, mais la Ville n'en reste pas moins propriétaire des rues, squares ou places publiques dans les limites de son territoire, et elle peut par conséquent, à ce titre, faire des excavations et y enfoncer des tuyaux à l'eau, à gaz ou autres, tout en respectant les contrats existants et les franchises qu'elle a créées.

Nous avons pris communication du cahier des charges contenant toutes les clauses et conditions pour la fourniture du gaz à la Ville et aux citoyens, et particulièrement la clause qui pourvoit à ce que la Ville fasse elle-même les travaux nécessaires pour l'installation des conduites à gaz et qu'elle obtienne l'argent nécessaire pour payer le coût de ces travaux des personnes ou compagnies qui obtiendront le contrat pour fournir le gaz, et nous arrivons

The contract does not go so far as to deprive the City of the right to allow pipes to be laid or to itself lay pipes, which, at the expiration of the contract with the Montreal Gas Company, might be used for the purpose of supplying gas, and we are of opinion that the City could allow such pipes to be laid without breach of the present contract, provided its pipes were not used for the purpose of supplying gas, until the expiration of the contract.

We have the honor to be, Gentlemen,
Your humble and obedient servants,

L. J. ETHIER,
J. L. ARCHAMBAULT,
City Attorneys.

A. W. ATWATER,
Consulting Attorney.

* * *

Montreal, 15th Sept. 1905.

To His Worship the Mayor and the Aldermen of the City of Montreal.

Re Supply of gas for lighting purposes to the City and the citizens, at the expiration of the existing contract with the Montreal Gas Co.

Gentlemen,

The following Notice of Motion was presented in the Council on the 12th June ult, by Ald. L. A. Lapointe, seconded by Ald. Bastien:

NOTICE OF MOTION.

"Ald. L. A. Lapointe, seconded by Ald. Bastien, gives notice of motion that, 30 days from this date, he will move that tenders be called for the supply of gas for lighting purposes to the City and the citizens, and that the Fire and Light Committee be instructed to prepare specifications in this connection; such specifications to provide that the City shall do itself the works required for the installation of gas mains and all other works, such as the erection of gas-works, etc., the funds required to pay the cost of such works to be advanced by the persons or companies to whom the contract for the supply of gas is awarded, so that the said persons or companies may be in position, at the expiration of the contract now existing between the Montreal Gas Co. and the City, to begin without delay to supply gas to the City and the citizens, and that in the meantime the City Attorneys be requested to give their opinion as to the legality of such an arrangement."

We beg to reply as follows:

REPLY.

In the month of November 1904, the City Attorneys declared, in a report submitted to the Council, that the City had the right to provide the plant required to supply, itself, gas to the citizens, at the expiration of the contract of the 15th November 1895, passed with the Montreal Gas Co.

There is no doubt that the said Company has obtained a privilege for the laying of gas mains in the streets and lanes of the City during a period of 15 years, to the exclusion of any other person, company or corporation, but the City remains, notwithstanding this privilege, the owner of its territory, and it can, therefore, as such, make excavations and lay therein water, gas and other mains, while respecting the existing contracts and the franchises which it has created.

We have taken communication of the specifications containing all the clauses and conditions for the supply of gas to the City and the citizens, and especially the clause providing that the City shall do, itself, the works required for the installation of gas mains and obtain the necessary funds to pay the cost of such works from the persons or companies to whom the contract for the supply of gas is